



Le boulevard se prolonge par des aménagements permettant des stationnements perpendiculaires à la voie entrecoupés par des îlots végétalisés.

L'ancienne voie départementale, avant travaux

Evolution et appropriation des lieux

Au-delà du fonctionnement urbain amélioré et des fonctions sociales retrouvées, l'embellissement du village et de son patrimoine bâti apparaissent aujourd'hui comme une suite logique.

Reliant la mairie et l'Office du Tourisme, un vaste espace rectangulaire est créé, dont la géométrie est soulignée par une bordure de dalles de calcaire clair et par une trame de tilleuls argentés. Banquettes et fontaine, prenant appui sur les bases de démolitions anciennes, en redéfinissent les bordures.



Documents Atelier Sites



TRAVERSÉES URBAINES

VIC-LA-GARDIOLE (Hérault - 34)

Boulevard des Aresquiers



PROGRAMME

Requalification d'un boulevard

Le boulevard des Aresquiers, ancienne voie départementale, assure le lien entre le centre ancien et les extensions contemporaines de la commune. A l'origine, cette portion de voirie se caractérisait par un ruban bitumé de 300 m de long sur 18 m de large en moyenne qui faisait office de place publique dans ce village qui n'en possédait pas. Les principaux équipements, mairie, poste, écoles, salle polyvalente, Office du Tourisme, s'y rattachent ainsi que la majorité des commerces. Sur la base d'un projet partagé avec les élus, le CAUE de l'Hérault a élaboré un programme d'orientations fixant le cadre du projet.

Les concepteurs, choisis à l'issue d'une consultation, affinent leur parti d'aménagement en proposant un axe stratégique renforcé, accueillant, sécurisé. Le boulevard s'enrichit de placettes, chaque fois que l'espace le permet, pour mieux s'articuler au tissu bâti du village.

FICHE TECHNIQUE

Maîtrise d'ouvrage	Commune de Vic-la-gardiole Tél. 04 67 46 64 11
Maîtrise d'œuvre	Atelier Sites Paysagistes, architectes Tél. 04 67 66 44 13
Réalisation	Phase 1 - Août 2005 Phase 2 à l'étude
Superficie	6400 m ²
Montant des travaux	1 486 000 € TTC
Financements	État : 271 000 € Région : 46 000 € Département : 44 826 € Assainissement : 159 000 €



Documents Atelier Sites

Caractéristiques générales

Cette première partie, qui s'étire sur 300 m, privilégie les échanges piétons entre équipements et commerces. Deux larges trottoirs dissymétriques encadrent une chaussée recalibrée à 6 m. Des alignements de mélias soulignent le linéaire du boulevard. La sobriété et l'homogénéité des traitements de sol, associées aux nombreux détails de bordures, caniveaux, seuils, rampes d'accès, tours d'arbres, plantations en pied de façade, donnent au boulevard des qualités incontestées de jour comme de nuit.



Placettes et parvis, attenants au boulevard, ponctuent la traversée du village et donnent de l'épaisseur à la voie.

L'éclairage contribue à qualifier l'espace public. Sur le linéaire, des candélabres sont associés à un éclairage en applique sur les façades. Sur la place, quatre grands mâts sont complétés par une guirlande d'ampoules éclairées à l'occasion des festivités nombreuses du village.

En pieds de façades, des réserves pour plantations, incitent les habitants à s'approprier et à personnaliser leur pas de porte.

Le côté Nord du boulevard se distingue par sa double rangée de Mélias. Le sol est recouvert de pierres calcaires de longueurs variables et de largeur constante. Les trottoirs sont agrémentés de bancs disposés en vis à vis. La chaussée en enrobé est bordée de caniveaux en pierre.

